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Ключи от новых внедорожников из рук первого заместителя губернатора получили руководители 12 лесничеств 
региона
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Максим НАЧИНОВ

Автопарк лесного патруля 
Свердловской области 
усилили 12 внедорожников 
УАЗ «Хантер». Ключи от них 
директорам лесничеств 
передал первый заместитель 
губернатора Алексей 
ШМЫКОВ. Автомобили 
позволят более активно 
бороться с незаконной рубкой 
и контролировать ситуацию с 
лесными пожарами в регионе.

– Леса Свердловской обла-
сти патрулируют 356 лесных ин-
спекторов минприроды и лес-
ничеств региона. Только с нача-
ла 2024 года они провели более 
11  тысяч рейдов. Благодаря их 
слаженной и организованной 
работе удалось не только сбе-
речь лесной фонд от пожаров, 
но и существенно снизить ко-
личество и объем незаконных 
рубок. По итогам первого полу-
годия Свердловская область во-
шла в топ-5 регионов России по 
снижению объема незаконной 
рубки. Новые автомобили будут 
способствовать предотвраще-
нию вреда лесам Среднего Ура-
ла, – уверен Алексей Шмыков.

Подробнее –  
на сайте  
облгазета.рф

>4,8  
тысячи пар

молодоженов планируют 
заключить брак в Свердловской 
области в августе

Самые востребованные даты 
среди свердловских молодоженов 
в августе 2024 года: 02.08, 
09.08, 16.08, 23.08, 24.08 и 
30.08. В аналогичный период 
2023 года было проведено 
свыше 3,9 тысячи церемоний 
бракосочетания. Значительное 
увеличение числа брачующихся 
связывают с проведением 
в России Года семьи, 
объявленного в 2024 году 
президентом Владимиром 
Путиным.

6 миллионов  
рублей

ежегодно выделяют 
свердловские власти вместе 
с индустриальными партнерами 
на поддержку манси в Ивделе

Средства идут на приобретение 
для манси техники: лодок, 
моторов к ним, снегоходов, 
а также на организацию отдыха 
детей манси в загородных 
лагерях. Сегодня на территории 
Ивдельского округа проживают 
137 граждан, относящихся 
к народу манси. Важным 
является поддержание 
социально-экономических основ 
их традиционной хозяйственной 
деятельности и традиционного 
образа жизни. Традиционный 
образ жизни в лесных 
поселениях Ушма, Пакина ведут 
около 60 человек, они не кочуют, 
ведут оседлый образ жизни. 

Контроль жестче – дворы чище
Евгений Куйвашев ввел новые требования для регоператоров по обращению с отходами

Максим НАЧИНОВ

Губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ 
поручил усилить контроль 
за деятельностью 
региональных операторов 
по обращению с твердыми 
коммунальными отходами. 
Новые требования для них 
утвердили на заседании 
правительства региона.

– Мы продолжаем наводить 
порядок в этой важной и чув-
ствительной для людей сфере. 
Сегодня утвердим порядок кон-
троля за деятельностью регио-
нальных операторов в части со-
блюдения установленных пра-
вил. Главная цель – предупре-
дить возникновение сбоев с 
вывозом мусора, получить еще 
больше рычагов воздействия 
на недобросовестные компа-

нии. Чтобы контролировать 
работу регоператоров, нужно 
создать единый реестр пере-
возчиков мусора и единый ре-
естр полигонов. Теперь регио-
нальный оператор обязан уве-
домлять министерство ЖКХ и 
лично министра о смене орга-
низации, осуществляющей вы-
воз твердых коммунальных от-
ходов, – подчеркнул глава реги-
она.

Согласно документу, за ме-
сяц до окончания срока догово-
ра оператор уведомляет мини-
стерство ЖКХ о планах по про-
ведению конкурса, а также ин-
формирует его о победителе до 
заключения контракта. Кроме 
того, специалисты минЖКХ бу-
дут контролировать регопера-
торов, проводя плановые и вне-
плановые проверки и анализи-
руя их документацию.

Напомним, этим летом ситу-
ация с уборкой мусора в ураль-
ских муниципалитетах, кото-
рые входят в зону обслуживания 
ТБО «Экосервис», была крайне 
напряженной. Евгений Куйва-
шев дал поручение разобраться 
в сложившейся ситуации и при-
нять меры по недопущению по-
добных фактов впредь.

Лесной патруль 
усиливают спецтехникой 
Алексей Шмыков вручил директорам свердловских лесничеств новые внедорожники
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Людмила 

БАБУШКИНА, 
председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области:

– Задачи, которые стояли перед законодателями, выполнены. Принятые 
законы касались всех направлений социально-экономического 
развития Свердловской области. Благодаря тому что мы поддержали 
промышленность, малый и средний бизнес, полученный эффект составил 
свыше 150 миллиардов рублей – в нашем регионе за прошлый год 
созданы 32 новых производства, привлечены более 750 миллиардов 
рублей инвестиций. Практически на каждом заседании Законодательного 
Собрания депутаты принимают пакет социальных законов.

Пётр СОКОЛЮК,
председатель комитета по бюджету, финансам и налогам:

– Мы рассмотрели десять законопроектов. Один из ключевых вопросов 
был рассмотрен на заседании областного парламента 30 июля – 
изменения в бюджет на текущий год. Доходы областного бюджета 
увеличены на два миллиарда рублей, расходы – на 34 миллиарда рублей. 
Наш комитет, как и всё Законодательное Собрание, в весеннюю сессию 
работал продуктивно. В Свердловской области в 2024 году – самый 
большой бюджет за всю историю региона, и пока он исполняется 
достаточно хорошо.

Вячеслав ПОГУДИН,
председатель комитета по социальной политике:

– В весеннюю сессию приняты областные законы в сфере поддержки 
семьи, материнства и детства. Так, мы продолжаем расширять возможности 
применения областного материнского капитала. Сейчас появилась 
возможность направить материнский капитал на газификацию 
домовладений, на подключение жилых помещений к газовым сетям, в том 
числе на монтаж газового оборудования. Также предусмотрена возможность 
направления средств областного материнского капитала на установку 
в жилых помещениях, подключаемых к газовым сетям, внутренней системы 
отопления.

Валентин ЛАППО,
председатель комитета по развитию инфраструктуры и жилищной политике:

– Мы внесли изменения в областной закон по комплексному развитию 
территорий, которые устанавливают условия, содержание, порядок 
заключения и исполнения соглашений с юридическими лицами, для 
реализации решений о комплексном развитии территорий, принятых 
правительством или главой местной администрации. Также неоднократно 
вносились изменения в областной закон о капитальном ремонте 
в многоквартирных домах, в частности, определен порядок начала оплаты 
взносов на капремонт в новостройках – в срок через 36 месяцев с момента 
ввода в эксплуатацию многоквартирного дома.

Михаил ЗУБАРЕВ,
председатель комитета по региональной политике и развитию местного самоуправления:

– В 2019 году был принят Федеральный закон «О внесении изменений 
в Федеральный закон «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации». Согласно ему, перечень 
видов муниципальных образований дополнен новым видом – 
«муниципальный округ». Губернатором Свердловской области была 
создана межведомственная рабочая группа по подготовке и реализации 
положений Федерального закона, в которой принимали участие 
и депутаты Законодательного Собрания Свердловской области. В итоге 
в марте этого года 53 муниципальных образования были наделены новым 
статусом.

Евгений СТАРКОВ,
председатель комитета по вопросам законодательства и общественной безопасности:

– В сфере административных правонарушений установлена ответственность 
за выпас сельскохозяйственных животных на территориях общего 
пользования вне мест, специально отведенных для этого органами 
местного самоуправления. Увеличен штраф до четырех тысяч рублей 
за игнорирование платы за парковку на дорогах общего пользования 
местного значения. Кроме того, комитет рассмотрел 17 вопросов, 
касающихся дачи согласия на совершение сделок с государственной 
собственностью Свердловской области.

КОММЕНТАРИИ

Приоритет – Приоритет – 
социальным социальным 
законамзаконам

Депутаты Законодательного Собрания подвели итоги весенней сессии

Максим НАЧИНОВ

Депутаты Законодательного 
Собрания Свердловской 
области завершили весеннюю 
сессию.  Она, как, впрочем, и 
всегда, выдалась насыщенной и 
результативной.  Рассмотрено 
93 законопроекта, 88 из 
которых стали законами. 
Среди наиболее значимых 
решений – поправки в бюджет 
(дополнительные расходы в 
приоритетном порядке будут 
направлены на социальную 
сферу), расширение мер 
поддержки многодетных семей 
и сохранение пониженной 
налоговой ставки для аграриев, 
сообщила председатель 
Законодательного Собрания. 
Людмила БАБУШКИНА.

Больше всего законопроек-
тов в ходе весенней сессии под-
готовил комитет по социаль-
ной политике – 22. Они каса-
лись поддержки семей, ветера-
нов и семей военнослужащих. 
Для ряда категорий школьни-
ков сумма, выделяемая из об-
ластного бюджета на приобре-
тение школьной одежды, увели-
чена с двух до шести тысяч ру-
блей. Более четырех миллиар-
дов рублей направлено на обе-
спечение школьников бесплат-
ным питанием. Большое вни-
мание депутаты уделяют оздо-
ровлению детей. В 2024 году на 
эти цели направлено свыше 2,5 
миллиарда рублей. Кроме того, 
увеличены расходы на органи-
зацию отдыха и санаторно-ку-
рортного лечения детей на Чёр-
ном море в рамках социально-

го проекта «Поезд здоровья». По 
поручению губернатора  Евгения 
Куйвашева прорабатывается во-
прос создания собственного дет-
ского санатория Свердловской 
области на юге России.

Комитет по бюджету, фи-
нансам и налогам подготовил 
10 законопроектов, каждый из 
которых стал законом. 30 июля 
были внесены изменения в об-
ластной бюджет 2024 года. Рас-
ходы увеличены на 34 миллиар-
да рублей (до 472,4 миллиарда 
рублей). Дополнительные сред-
ства направляются на решение 
актуальных для региона вопро-
сов: на увеличение заработной 
платы работников бюджетной 
сферы (16 миллиардов рублей), 
на образование (7,7 миллиар-
да рублей), на здравоохранение 
(7,5 миллиарда рублей).

Особое внимание Заксобра-
ние уделяет и поддержке сверд-
ловской промышленности и 
сельского хозяйства. В июле бы-
ло решено сохранить льготную 
налоговую ставку для аграриев – 
до 2027 июня она будет состав-
лять пять процентов.

– Несмотря на то что Сверд-
ловская область находится в зо-
не рискованного земледелия, 
у нашего агропромышленно-
го комплекса есть серьезные 
положительные результаты. В 
Уральском федеральном окру-
ге мы занимаем первое место 
по всем показателям, по Рос-
сии – входим в десятку реги-
онов-лидеров. Сельскохозяй-
ственные предприятия обеспе-
чивают продовольственную 
безопасность нашего региона 
по многим направлениям про-

изводства сельхозпродукции. 
Поддержка для производителей 
сельхозпродукции, которая в на-
стоящее время достигла 11 мил-
лиардов рублей, дает свои ре-
зультаты, – отметила председа-
тель Законодательного Собра-
ния Людмила Бабушкина.

Депутаты Законодательно-
го Собрания также поддержа-
ли ряд важных законопроек-
тов, которые рассматривала Го-
сударственная дума. В июне ре-
гиональный парламент выска-
зался в поддержку налоговых 
поправок. Одна из них предпо-
лагает введение пятиступенча-
той шкалы НДФЛ. Как отмети-
ла Людмила Бабушкина, новая 
система отражает запрос обще-
ства на справедливость, а до-
полнительные доходы, которые 
будут поступать в областной и 
местный бюджеты в результа-
те внесения поправок, позво-
лят увеличить социальные рас-
ходы. Кроме того, свердловские 
депутаты поддержали ужесто-
чение наказания для тех, кто 
нарушает правила управления 
электросамокатом. Согласно 
проекту федерального закона, 
штраф для самокатчиков, ко-
торые создают помехи пешехо-
дам, может составить до 2,5 ты-
сячи рублей. За передвижение 
вдвоем они заплатят до 3 тысяч 
рублей, за управление самока-
том в нетрезвом виде – до 30 ты-
сяч рублей.

Также в эту весеннюю сессию 
в Заксобрании впервые были 
организованы стажировки для 
глав муниципальных дум. 

РЕГИОН
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Мощный потенциал и задел на будущее
Накануне профессионального праздника и. о. министра строительства региона рассказал «ОГ» 

о перспективах развития отрасли

Михаил БАТУРИН

День строителя традиционно 
отмечается в нашей стране во 
второе воскресенье августа, 
в этом году оно выпадает на 
 11-е число. Для Свердловской 
области этот день имеет важное 
значение. В нашем регионе 
ежегодно строятся миллионы 
квадратных метров жилья, 
сдаются в эксплуатацию 
новые школы, детские сады, 
больницы, учреждения 
культуры и спортивные 
объекты, ведется дорожное 
строительство. О том, чем 
живет сегодня строительная 
отрасль, о результат, планах 
и перспективах в интервью 
«ОГ» рассказал и. о. министра 
строительства и развития 
инфраструктуры Свердловской 
области Григорий СУРГАНОВ.

– Сегодня Свердловская об-
ласть продолжает удержи-

вать высокие темпы жилищно-
го строительства: за 6 месяцев 
введено в эксплуатацию свыше 
1,7 миллиона квадратных ме-
тров жилья. Это на 15% боль-
ше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года. Мы по-преж-
нему входим в топ-10 субъектов 
Российской Федерации по вводу 
жилья, занимая 7-е место. 

Большая часть введенно-
го жилья – это индивидуальное 
жилье: почти 1,2 млн кв. м, до-
ля многоквартирного жилья – 
540,6 тысячи квадратных ме-
тров (это 19 230 квартир). 

На этот год региону установ-
лен плановый показатель по 
вводу жилья – 2,984 млн кв. м. 
Уверен, что данный показатель 
в регионе будет исполнен. 

Отдельно хочется отме-
тить слаженную работу пред-
приятий строительной инду-
стрии нашей области. Произ-
водственные предприятия ре-
гиона не  только полностью 

обеспечивают внутреннюю по-
требность региона по основ-
ным 14 группам строительных 
материалов, но и также постав-
ляют продукцию за пределы 
области. 

– Григорий Викторович, как 
построена работа по переселе-
нию из аварийного жилья?

– Программа переселения 
из аварийного жилья реализу-
ется успешно: в этой работе мы 
идем со значительным опере-
жением графика. В рамках про-
граммы (с начала ее реализа-
ции в 2019 году) с привлечени-
ем средств Фонда развития тер-
риторий, областного и мест-
ных бюджетов уже переселено 
почти 16 тыс. человек. В 20  му-
ниципалитетах мероприятия 
по переселению граждан из 
аварийного жилья уже завер-
шены. Еще 39 муниципалите-
тов продолжают вести эту ра-
боту.

Весной Фонд развития тер-
риторий РФ одобрил заявку гу-
бернатора Евгения Куйваше-
ва на финансирование расселе-
ния аварийного жилья в 2024-
2025  годах. Почти 1,6 милли-
арда рублей поступят в бюд-
жет Свердловской области в те-
чение года. В бюджете Сверд-
ловской области предусмотре-
но в качестве софинансирова-
ния еще 1,3 миллиарда рублей. 
Таким образом, итоговая сумма 
почти в три миллиарда рублей 
будет направлена 35 муниципа-
литетам на расселение аварий-
ных домов. 

С начала 2024 года расселе-
но 730 человек из 11,96 тыс. кв. м 
аварийного жилья. Продолжа-
ется строительство 15 домов в 
12 муниципалитетах. Это Ша-
ля, Волчанск, Серов, Кушва, Не-
вьянск, Новая Ляля, поселок 
Троицкий в Талицком районе, 
Реж, Тавда, поселок Монетный, 
Ачит, Камышлов. 

Стоит отметить, что под-
держка социально значи-
мых для жителей региона про-
грамм – один из приоритетов со-
циальной политики областного 
правительства. Их реализация 
находится под личным контро-
лем губернатора Свердловской 
области Евгения Куйвашева. 

В рамках наших полномо-
чий с начала 2024 года 616 де-
тей-сирот получили ключи от 
квартир в муниципалитетах 
Свердловской области по про-
граммам, которые реализу-
ет областной Фонд жилищно-
го строительства. На сегодняш-
ний день завершается строи-
тельство многоквартирных 
домов в Первоуральске, Ачи-
те, Лесном, Качканаре, продол-
жается строительство домов 
в  Екатеринбурге, Первоураль-
ске, Сухом Логу, Тавде и других 
городах.

Продолжение на стр. IV 

Это праздник многотысячных коллективов и небольших строительных бригад, семейных 

династий строителей, которых у нас немало. Это праздник профессионалов, которые 

занимаются созидательным, важным и очень ответственным делом. Вы строите дома, 

школы, больницы, Дворцы спорта и Дома культуры, промышленные объекты, создаете 

основу для комфортной, удобной, счастливой жизни людей. Благодаря вам, вашему труду, 

профессионализму и преданности своему делу преображается облик наших городов и сел, 

благоустраиваются общественные территории, сокращается количество аварийного жилья.

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор Свердловской области
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IVДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ

 Å Начало на стр. III

– Мы говорим о строитель
стве жилья, а как обстоят дела 
со строительством социальных 
объектов?

– В этом направлении у нас 
также значительные успехи. 
Удерживать высокие темпы жи-
лищного строительства нам по-
могают федеральные инстру-
менты, такие как программа 
«Стимул», «Инфраструктурное 
меню», программа комплексно-
го развития территорий. Кро-
ме того, благодаря инициативам 
губернатора Евгения Куйваше-
ва мы регулярно получаем в на-
шу строительную госпрограм-
му дополнительное финанси-
рование на строительство но-
вых социально значимых объек-
тов, жилья для детей-сирот и пе-
реселенцев из аварийных домов, 
а также на строительство объек-
тов инженерной инфраструкту-
ры в муниципалитетах.   

Это позволило нам начать 
строительство рекордного коли-
чества – пятидесяти – социаль-
ных объектов. Сегодня в фазе ак-
тивного строительства находят-
ся 32 объекта: 10 объектов обра-
зования (4 детских сада и 6 школ), 
4 объекта культуры, 3  спортив-
ных объекта, 9 больниц и поли-
клиник, 5 дорог, 1 администра-
тивное здание (суда в  Академи-
ческом районе). 

– Тренд нового времени – это 
популяризация рабочих специ
альностей. Как обстоят дела 
с кадрами?

– Благодаря инициативам гу-
бернатора Евгения Куйвашева се-
годня уделяется огромное внима-
ние тому, насколько быстро и ка-
чественно мы можем воспитать 
строительные кадры. Минстрой 
заключил соглашения с пятью 
колледжами и организациями 
строительного комплекса. Пред-
приятия как заказчики будут уча-
ствовать в демонстрационных эк-
заменах, брать студентов на прак-
тику и создавать условия, чтобы 
специалисты закреплялись на 
предприятиях строительной от-
расли. Всего средние профессио-
нальные учреждения, с которыми 
министерство заключило согла-
шение, готовы принять 1 440  че-
ловек на различные профиль-
ные специальности. 

В том числе, в рамках феде-
ральной программы «Профес-
сионалитет» в образователь-
но-производственном класте-
ре строительной отрасли на ба-
зе Уральского колледжа техноло-
гий и предпринимательства при-
ступят к обучению 750 человек.

В рамках идущей сейчас при-
емной кампании министер-
ством на единой цифровой 
платформе в сфере занятости 
«Работа России» опубликовано 
25 предложений от 11 органи-
заций строительного комплек-
са региона. Предприятия готовы 
заключить 35 договоров на це-
левое обучение по программам 

высшего образования в сфере 
строительства.

Кроме того, мы стали иници-
атором запуска новой специаль-
ности. Совместно с отраслевыми 
союзами и строительными ком-
паниями проанализировали по-
требность в специалистах техно-
логий информационного моде-
лирования (ТИМ). Подтвержден-
ная потребность стала основани-
ем для запуска новой специаль-
ности в Екатеринбургском мон-
тажном колледже и Уральском 
колледже строительства, архи-
тектуры и предпринимательства. 
На обучение по новому направ-
лению набирают 75 человек. Вы-
пуск первых специалистов по ин-
формационному моделирова-
нию ожидается в 2027 году. 

– Осенью нас ждет масштаб
ный проект – Международная 
строительная неделя. Расскажи
те подробнее об этом мероприя
тии.

– Екатеринбург станет пло-
щадкой первой Международной 
строительной недели, которая 
пройдет с 1 по 4 октября 2024 го-
да. Главная тема недели – «Стро-
ительство будущего» объединит 
два ключевых мероприятия – это 
XI Международный форум и вы-
ставка 100+ TechnoBuild, а также 
IV Международный строитель-
ный чемпионат, право на прове-
дение которого Свердловская об-
ласть выиграла в прошлом году. 

Проведение столь масштаб-
ных отраслевых мероприятий 
показывает значимость нашего 
региона, и очень важно для раз-
вития строительной отрасли, 
а  также очень востребовано на-
шим профессиональным сооб-
ществом.

Традиционно ключевыми 
темами форума и выставки ста-
нут проектирование, строитель-
ство и эксплуатация зданий и 
сооружений, энергоэффектив-
ность и безопасность объектов. 

Также эксперты обсудят «зеле-
ное» строительство, инноваци-
онные материалы и технологии, 
BIM-проектирование, планиро-
вание и развитие транспортной 
инфраструктуры, комфортную 
городскую среду. В рамках стро-
ительного чемпионата прой-
дут соревнования по 37 номи-
нациям. Участниками станут 
как взрослые специалисты, так 
и  школьники и студенты. 

– Сегодня строительство 
в нашем регионе идет практиче
ски повсеместно, а какие прог
нозы на будущее?

– Свердловская область име-
ет мощный строительный по-
тенциал и задел на будущее. 
В  настоящий момент в регионе 
строятся 4 миллиона 990 тысяч 
кв. м жилья в многоквартирных 
домах. К получению разреше-
ний на строительство готовы зе-
мельные участки с потенциалом 
свыше 16 млн квадратов жилья. 
Кроме того, у нас успешно реали-
зуется механизм комплексного 
развития территории. Сегодня в 
стадии подготовки и реализации 
находятся 13 проектов КРТ с гра-
достроительным потенциалом 
870 тыс. кв. м.

– Что бы вы пожелали кол
легам, работающим в строи
тельной отрасли, в их профес
сиональный праздник?

– Успехи и достижения стро-
ительной отрасли – это резуль-
тат работы огромного количе-
ства людей: от тружеников пред-
приятий стройкомплекса до пре-
подавателей вузов и колледжей, 
готовящих кадры для стройки, 
и многих других специалистов. 
Благодарю каждого строителя за 
профессионализм, мастерство 
и преданность выбранной про-
фессии. Будьте счастливы! Здо-
ровья, благополучия вам и ва-
шим близким!

ОБЪЕКТЫ СТРОИТЕЛЬНОЙ ГОСПРОГРАММЫ, 
возводимые в 2024 году в Свердловской области 

МЕДУЧРЕЖДЕНИЯ

ПОСТРОЕНА:

Поликлиника для взрослого населения  
в районе Академический, г. Екатеринбург 

СТРОЯТСЯ:

Амбулатория в рабочем поселке Верхние Серги

Детская поликлиника Арамильской городской больницы

Поликлиника в Реже

Детская поликлиника в Березовском

Детская поликлиника в Серове

Детская поликлиника больницы  
№9 Екатеринбурга

Детская поликлиника  
больницы №15 Екатеринбурга

Поликлиника в Артемовском

Терапевтический корпус ЦГБ в Верхней Пышме

ШКОЛЫ И ДЕТСКИЕ САДЫ

ПОСТРОЕНА

Школа №1 в квартале №17 планировочного района 
«Академический», г. Екатеринбург

СТРОЯТСЯ 

Школа в с. Петрокаменское

Школа в п. Кедровое, ГО Верхняя Пышма

Школа в п. Красный, ГО Верхняя Пышма

Школа в микрорайоне «Садовый-2», ГО Верхняя Пышма

Детский сад в Ирбите

Школа в п. Ис

Школа в п. Сосьва

Школа-детский сад в с. Арамашка

Школа-детский сад в с. Киргишаны

Детский сад в с. Косулино, Белоярский ГО

Детский в с. Сажино, Артинский ГО

Детский сад в микрорайоне Солнечный, г. Екатеринбург

Школа на ул. Рощинской, г. Екатеринбург
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Мощный потенциал 
и задел на будущее

Григорий Сурганов: «Свердловская область продолжает удерживать 
высокие темпы строительства»
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V

Фундамент 
современной медицины
Как строят новый терапевтический корпус в Верхней Пышме

В Верхней Пышме 
продолжается строительство 
уникального по своим 
масштабам и оснащению 
объекта здравоохранения – 
нового терапевтического 
корпуса Центральной 
городской больницы. Решение 
о его возведении поддержал 
губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ. 
Работы идут с опережением 
графика, на сегодняшний день 
готовность корпуса составляет 
около 20%. За тем, как строят 
крупнейший медицинский 
объект медной столицы Урала, 
наблюдали корреспонденты 
«ОГ» Максим НАЧИНОВ 
и Павел ВОРОЖЦОВ.

Площадка на юго-запад-
ной стороне медгородка в цен-
тре Верхней Пышмы огороже-
на с  января. Уже через два года 
здесь откроется современный 
терапевтический корпус Цен-
тральной городской больницы, 
который позволит обеспечивать 
медицинской помощью более 
200 тысяч человек со всего город-
ского округа и из окрестных му-
ниципалитетов.

Через небольшие ворота про-
ходим на площадку. Сначала – 
в штаб, чтобы надеть каски и уз-
нать о деталях проекта у предста-
вителей подрядчика, компании 
ООО «СК Интег», и заказчика – 
Управления капитального стро-
ительства (УКС) Свердловской 
области.

– Терапевтический корпус со-
стоит из трех монолитных бло-
ков. Два из них, пятиэтажных, 
готовы примерно на 80%. Сей-
час работаем над третьим, двух-
этажным, блоком: готовы подвал 
и первый этаж. Нам нужно четы-
ре месяца, чтобы закончить мо-
нолитный каркас. Через два ме-
сяца начнем вставлять окна, че-
рез месяц – делать кровлю. Вы-
нос инженерных сетей подхо-

дит к концу, уже вынесены кана-
лизация и электрика, – рассказы-
вает представитель подрядчика 
 Сергей  Нохрин.

Строительство идет с опере-
жением сроков, но отделочные 
работы займут немало времени, 
поэтому сдать корпус планирует-
ся точно по графику – в 2026 году.

– До зимы мы планируем пол-
ностью завершить конструктив, 
то есть бетон, кладку наружных 
и внутренних стен и кровлю для 
двух блоков, – делится планами 
инженер 1 категории УКС Сверд-
ловской области Владислав Сав-
ран. – Потом мы сделаем теплый 
контур, запустим временное ото-
пление, чтобы заняться отделоч-
ными работами зимой.

Это не первый крупный объ-
ект, строительство которого ку-
рирует инженер. Во время под-
готовки к Международному фе-
стивалю университетского спор-
та он отвечал за возведение Двор-

ца водных видов спорта – одного 
из крупнейших в стране.

Из штаба по крупной ще-
бенке идем прямиком к будуще-
му корпусу, в сторону двух пяти-
этажных блоков. По пути прораб 
и сотрудник УКС рассказывают, 
какие работы сейчас ведутся на 
объекте.

– Сейчас идет два вида работ: 
заливают монолит – бетонный 
каркас – и делают кирпичные пе-
регородки и наружные стены, – 
показывает Владислав Савран.

Перед тем, как заливать бе-
тон, сооружается опалубка пере-
крытия из деревянных балок и 
фанеры. При нас башенный кран 
поднимает их на верхние этажи, 
где рабочие раскладывают их 
между перегородками.

Каркас здания полностью 
монолитный, без сборных кон-
струкций. Внутри будут кирпич-
ная кладка и гипсоволокнистые 
перегородки. Снаружи – обма-

зочная гидроизоляция, утепли-
тель и мембрана. Поверх всего 
этого – оранжево-черный фасад 
из композитных панелей.

– Будет красиво! – заверяет 
нас инженер.

Площадь корпуса составит 
17  тысяч квадратных метров. 
В здании будет 9 лифтов, панду-
сы для маломобильных граждан 
и все необходимое современное 
оборудование, в том числе аппа-
раты УЗИ, МРТ, рентгена, ком-
пьютерной томографии. Стои-
мость проекта – более 5,1 милли-
арда рублей, 3 миллиарда из ко-
торых уйдет как раз на техниче-
ское оснащение корпуса.

– Помимо основного здания, 
будет несколько вспомогатель-
ных: блок обработки инфициро-
ванного транспорта, также будут 
кислородная станция, дизель-ге-
нераторная установка. Здание су-
ществующей поликлиники будет 
соединяться с новым корпусом 

переходом. Соседнее трехэтажное 
здание пойдет под снос в 2026 го-
ду, – говорит Владислав Савран.

Все стройматериалы на объ-
екте – отечественные, в том чис-
ле 8,5 тысячи кубометров бето-
на, которые ушли на фундамент. 
На стройке работают около 50 че-
ловек: 30 из них выполняют мо-
нолитные работы, еще 15 – ка-
менщики. Также на объекте есть 
электрики и сантехники.

В новом терапевтическом 
корпусе планируется разместить 
164 койко-места различного про-
филя: 32 койки в составе реани-
мационно-анестезиологического 
отделения, по 45 коек для отделе-
ний неврологии и кардиологии, 
а также 42 койки терапевтическо-
го отделения. Все палаты будут ос-
нащены по самым современным 
стандартам, в каждой строители 
оборудуют эргономичный сан-
узел. В этом же здании разместит-
ся травмпункт со своей операци-
онной и дневным стационаром. 
Специалисты смогут принимать 
пациентов круглосуточно.

– Наша больница является 
межмуниципальным медицин-
ским центром, где получают по-
мощь жители Верхней Пыш-
мы, Среднеуральска, Березов-
ского, Кировграда, Верх-Нейвин-
ска, Верхнего Тагила и Невьян-
ска. Действующий терапевтиче-
ский корпус площадью 3,5 тыся-
чи квадратных метров постро-
ен в 1956 году, он достиг преде-
ла мощности из-за ограничен-
ной вместимости и устаревших 
архитектурно-планировочных 
решений. В новом здании благо-
даря рекордной площади реаль-
но увеличить число госпитали-
заций на 1,5-2 тысячи в год, зна-
чит, больше будет спасено лю-
дей, большее количество паци-
ентов получит лечение в ком-
фортных условиях, – отметил 
главный врач Верхнепышмин-
ской ЦГБ Вячеслав Денисов.
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Перед тем, как заливать бетонные перекрытия, рабочие сооружают опалубку

Каркасы двух пятиэтажных блоков уже закончены, сейчас рабочие возводят третий – двухэтажный Так новый корпус будет выглядеть после завершения всех работ в 2026 году
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Кварталам –
расти
В регионе ведется целенаправленный поиск земель 

для строительства жилья

Татьяна БУРОВА 

В Свердловской области 
уже много лет подряд 
сохраняются рекордные темпы 
жилищного строительства. 
Только в прошлом году было 
построено свыше 3,2 миллиона 
квадратных метров, а уровень 
обеспеченности свердловчан 
жильем составил 29,8 кв. м. 
Не менее амбициозные планы 
и на этот год. Их успех зависит 
от своевременного выявления 
земельных участков под 
постройку, которое ведется 
в рамках проекта «Земля 
для стройки».   

Этот проект является состав-
ной частью госпрограммы «На-
циональная система простран-
ственных данных» и реализует-
ся Росреестром по поручению 
Президента России Владимира 
Путина с 2020 года. В Свердлов-
ской области в рамках проек-
та уже выявлено почти три ты-
сячи земельных участков и тер-
риторий общей площадью по-
рядка 7,3 тысячи гектаров, кото-
рые имеют потенциал для жи-
лищного строительства. Из них 
для возведения многоквартир-
ных домов – 1,6 тысячи гектаров 
и для индивидуального жилищ-
ного строительства – 5,6 тысячи 
гектаров.

– Проект «Земля для строй-
ки» помогает муниципалите-
там повышать эффективность 
управления землями и нара-
щивать объемы строительства. 
Это важные показатели, кото-
рые помогают формировать 
благоприятный инвестици-

онный климат. Напомню, бла-
годаря усилиям губернатора 
 Евгения Куйвашева по итогам 
2023  года Свердловская область 
вдвое улучшила свои позиции 
в Нацио нальном рейтинге со-
стояния инвестиционного кли-
мата, попав в 11-ю группу, вклю-
чающую регионы с комфорт-
ными условиями для бизнеса, – 
сказал министр инвестиций и 
развития Свердловской области 
 Вадим Третьяков.

Земли под жилищную за-
стройку расположены в 25 му-
ниципальных округах: Березов-
ском, Камышловском, Качка-
нарском, Каменск-Уральском, 
Новоуральском, Полевском, Сы-
сертском, Асбестовском, Волчан-
ском, Гаринском, Ивдельском, 
Кировградском, Малышевском, 
Талицком, городском окру-
ге Верхняя Пышма, городском 
округе Верхнее Дуброво, город-
ском округе Среднеуральск, го-
родском округе Богданович, го-
родском округе Сухой Лог, го-
родском округе Первоуральск, 
Ирбитском муниципальном об-
разовании, Слободо-Туринском 
муниципальном районе, город-
ском округе город Ирбит, в горо-
дах Екатеринбург и Нижний Та-
гил.

– Для формирования ком-
фортной городской среды и 
создания современного обли-
ка населенных пунктов нам не-
обходимо вовлекать в оборот 
заброшенные и неиспользуе-
мые участки. В настоящее вре-
мя в рамках проекта «Земля 
для стройки» в девяти районах 
Свердловской области уже по-
строено шесть многоквартир-

ных и 105 индивидуальных жи-
лых домов, – сообщил руково-
дитель управления Росреестра 
по Свердловской области Игорь 
Цыганаш.

Поиском подходящих тер-
риторий в Свердловской обла-
сти занимается оперативный 
штаб, он же анализирует потен-
циал этих территорий и разра-
батывает стратегии для улуч-
шения использования земли. 
В состав штаба входят предста-
вители Управления Росреестра, 
филиала ППК «Роскадастр» по 
 УрФО, АО «ДОМ.РФ», областное 
министерство по управлению 
государственным имуществом, 
областное министерство инве-
стиций и развития, а также де-
партамент по развитию туриз-
ма и индустрии гостеприимства 
и другие региональные органы.

Оперштаб регулярно об-
новляет информацию на еди-
ном информационном ресур-
се по поиску и покупке земель-
ных участков и территорий, 
имеющих потенциал вовлече-
ния в оборот жилищного стро-
ительства «Земля для стройки». 
С помощью этого сервиса, раз-
мещенного на Публичной ка-
дастровой карте, любой желаю-
щий может подать заявление в 
уполномоченный орган для по-
лучения земельного участка, ко-
торый его заинтересовал. Это 
могут быть как инвесторы и за-
стройщики, которые выбира-
ют участки для возведения мно-
гоквартирных домов или кот-
теджных поселков, так и про-
стые граждане – для частного 
строительства.

Свердловские колледжи начинают 
готовить ТИМ-специалистов

Строительные колледжи на Среднем Урале запустили 
новую специальность «Информационное моделирование 
в строительстве». Открыто почти полторы тысячи бюджетных 
мест в пяти средних специальных образовательных учреждениях, 
750 из которых созданы в рамках программы «Профессионалитет». 
Подать документы абитуриенты могут до 15 августа.

Министерство строительства и развития инфраструктуры 
Свердловской области совместно с отраслевыми союзами и строительными 
компаниями проанализировали потребность в специалистах технологий 
информационного моделирования (ТИМ).

– Подтвержденная потребность стала основанием для запуска новой 
специальности в Екатеринбургском монтажном колледже и Уральском 
колледже строительства, архитектуры и предпринимательства. На обучение 
по новому направлению набирают 75 человек – 25 в монтажном колледже 
и 50 в архитектурном. Выпуск первых специалистов по информационному 
моделированию ожидается в 2027 году. На первую практику студенты 
смогут выйти летом 2026 года. Учитывая, что цифровые модели 
сегодня применяются как при строительстве социальных объектов, 
так и в коммерческом секторе, выпускников ждут работодатели, – 
сказал исполняющий обязанности министра строительства и развития 
инфраструктуры Свердловской области Григорий Сурганов.

Отметим, что Свердловская область занимает лидирующие позиции 
по цифровизации строительной отрасли среди регионов России. 
Внедрение технологий информационного моделирования способствует 
повышению эффективности строительных процессов и достижению 
целей национального проекта «Жилье и городская среда» по увеличению 
объемов жилого строительства.

Ранее региональный минстрой заключил соглашения с пятью 
колледжами в рамках реформирования системы подготовки 
профессиональных кадров, инициированной губернатором 
Евгением Куйвашевым. Также министерство заключило соглашения 
о сотрудничестве в сфере подготовки кадров с пятью организациями 
строительного комплекса. Предприятия как заказчики будут участвовать 
в демонстрационных экзаменах, брать студентов на практику и создавать 
условия, чтобы специалисты закреплялись на предприятиях строительной 
отрасли.

Всего средние профессиональные учреждения, с которыми 
министерство строительства и развития инфраструктуры заключило 
соглашение, готовы принять 1 440 человек на различные профильные 
специальности. В том числе, в рамках федеральной программы 
«Профессионалитет» в образовательно-производственном кластере 
строительной отрасли на базе Уральского колледжа технологий 
и предпринимательства приступят к обучению 750 человек.

Татьяна БУРОВА 

Открыта регистрация для участия 
в IV Международном строительном 
чемпионате

Благодаря победе заявки губернатора Евгения КУЙВАШЕВА 
в конкурсе регионов финал престижных соревнований состоится 
в Свердловской области в рамках Международной строительной 
недели.

Принять участие в Международном строительном чемпионате, 
организатором которого является президентская платформа «Россия – 
страна возможностей», могут как работники отраслевых организаций России 
и иностранных государств, так и студенты профильных учебных заведений. 
Подать заявку можно на официальном сайте проекта (https://wcc.rsv.ru/), 
школьникам до 25 августа, студентам и профессионалам до 31 августа.

– Финал проекта пройдет в рамках Международной строительной 
недели с 1 по 4 октября в Екатеринбурге вместе с форумом и выставкой 
100+ TechnoBuild. В 2023 году министр строительства и ЖКХ РФ Ирек 
Файзуллин во время церемонии закрытия соревнований в Санкт-
Петербурге торжественно передал переходящий флаг чемпионата первому 
заместителю губернатора Свердловской области Алексею Шмыкову. У нас 
есть вся необходимая инфраструктура, чтобы достойно принять такое 
масштабное мероприятие, – отметил и. о. министра строительства и развития 
инфраструктуры Свердловской области Григорий Сурганов.

Ожидается, что участие в проекте примут 12 тысяч человек из России 
и зарубежных стран, в том числе и люди с ограниченными возможностями. 
В финал могут выйти около 900 участников, в том числе представители 
Свердловской области.

– На чемпионате будут созданы условия для дальнейшей 
самореализации участников в своей профессии. Хорошим бонусом 
для победителей соревнований станет денежное вознаграждение, – 
подчеркнул первый заместитель генерального директора АНО «Россия – 
страна возможностей» Алексей Агафонов.

Победители в каждой номинации получат денежные выплаты от 25 до 
300 тысяч рублей. Общий призовой фонд составляет 27 миллионов 
рублей.

Татьяна БУРОВА 
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«Генератор смыслов»
Первая Всероссийская конференция «Крапивин: философ, писатель, педагог и журналист» получила продолжение

Ирина КЛЕПИКОВА

В УрФУ, в Крапивинской 
аудитории журфака, 
презентован сборник 
«Владислав Крапивин: 
философ, писатель, педагог 
и журналист», в который вошли 
материалы одноименной 
Всероссийской научно-
практической конференции, 
посвященной 85-летию со дня 
рождения писателя. И выход 
сборника, и конференция – 
с грифом «впервые». Тем 
дороже, что оба вроде бы сугубо 
научных события обрели 
большой общественный 
резонанс.

От первого лица

Великая мудрость организа-
торов, что в начале презентации 
сборника «о Крапивине» они дали 
слово… самому Крапивину, пред-
ставив из архива «Каравеллы» 
фрагмент интервью писателя.

– Нет сегодня в стране едино-
го понятия «детская литература», 
– говорит с экрана Крапивин. – 
Есть отдельные авторы, и даже – 
неплохие, а явления «детская ли-
тература» нет. Общая писатель-
ская беда – слабое владение сло-
вом, а ведь это все равно что плот-
ник, который не умеет владеть 
топором, собрался бы строить 
дом. Какие прежде были авто-
ры у юных читателей – Маршак, 
Чуковский, Кассиль, Житков, 
Михалков, Барто, Носов, Осее-
ва! Они писали о современных 
детях для современных детей, и 
те видели в литературных геро-
ях товарищей, которые помога-
ли смотреть на мир, ориентиро-
ваться в нем. Где это теперь? Мас-
штаб беды я понял, поработав од-
нажды в жюри литературного 
конкурса «Заветная мечта». По-
бедителями стали: а) зарубежные 
авторы; б) пишущие о XVII веке 
в Латинской Америке; в) работа-
ющие в жанре притчи или фэн-
тези. Из более 2 000 присланных 
на конкурс работ не нашлось до-
стойных, где с современным ре-
бенком говорили бы о его свер-
стниках, понятных переживани-
ях и проблемах…

Это интервью – 2006 года. Бо-
юсь: если не знать даты, горькие 
размышления вполне – и о со-
временной детской литературе. 
Оправданный пафос презента-
ции, посвященной достойному 
изданию с достойными размыш-
лениями о наследии Крапивина, 
сам Владислав Петрович вернул 
к сути – к детской литературе и ее 
значимости в становлении Лич-
ности. А заодно «объяснил», по-
чему и сегодня у нас с этим не всё 
слава Богу.

– Когда-то на детскую литера-
туру были ориентированы изда-
тельства, журналы («Пионер» вы-
ходил тиражом в миллион!), сою-
зы писателей, которые заинтере-
сованы были в профессиональ-
ном общении литераторов. Се-
годня у детской литературы нет 
ни координационного центра, 
ни денег. А детство по определе-
нию не может быть прибыль-
ным. Отдача той же детской ли-

тературы – через годы. Но никто 
не отменял ее воспитательную 
роль. А если только развлекать – 
какой смысл?

И опять: давние, очень давние 
размышления мэтра – как удар 
под дых. Про «сегодня». Наповал. 
Не отмахнуться, не опровергнуть. 
Может, потому так много людей, 
из очень разных сфер и объеди-
нились «вокруг Крапивина», что 
он знал у Детства его настоящую, 
а не призрачную «заветную меч-
ту». Более того, звал-приближал 
ее не только в своих книгах, но и в 
деятельной романтике «Каравел-
лы». Другого друга у Детства, рав-
ного Крапивину по масштабам 
деяний, сегодня нет. Поэтому так 
важно не оставить «в архиве» всё, 
что он говорил и создал.

«Мальчишки все одинаковы, 
даже пожилые»

«Каравелла» живет. Так тро-
гательно было видеть и на пре-
зентации воспитанников «Кара-
веллы» разных поколений. Стар-
шие, уже взрослые дяди и тети, 
кто – в организаторах события, 
кто – в авторах сборника. Млад-
шие, нынешние (в галстуках, с ба-
рабанами) создавали атмосферу. 
Ощущение крепкого ветра в па-

русах. «Морской марш», «Звезд-
ный марш». «Кубинский», «Ар-
тековский», «Старый пионер-
ский»… Удивительное дело – все-
го-то палочки и барабан, но как 
много можно создать ритмов-ме-
лодий. 

Так же у самого Крапивина. 
Из простых слов он создал не-
умирающие книги. Из простых 
поступков и заповедей (напри-
мер, «никакой дорогой, даже пра-
вильной, нельзя проходить мимо 
того, кому нужен друг») – нестаре-
ющую «Каравеллу». И сам мэтр 
был столь многогранен, что каж-
дый находит в нем и его творче-
стве «свое». Простое и важное.

– Той чистотой, что приходит 
к нам в детстве, человек пользу-
ется до конца своих дней. Убе-
жден: не люди выбирают книги, 
а книги – людей. Достойных. У 
тех, кто читает Крапивина, – лич-
ностный «знак качества», – сказал 
заместитель губернатора Сверд-
ловской области Павел Креков. 
– Да, в СССР у детской литерату-
ры был мощный заказчик – госу-
дарство, и это заслуживает возоб-
новления. Возможно, нынешнее 
событие – залог тому…

Возможно. Но это дело бу-
дущего. А сегодня у нас, на Ура-
ле, есть отлично изданный, ил-

люстрированный редкими фо-
тографиями сборник «по сле-
дам» крапивинской конферен-
ции с признаниями людей, хоро-
шо знавших Владислава Петро-
вича либо хорошо знающих его 
творчество. Некоторые выступи-
ли и на презентации. Сказав о 
простом и самом важном. «Вла-
дислав Крапивин умел менять-
ся со временем, оставаясь самим 
собой» (Дмитрий Бугров). «Кра-
пивина можно сравнивать с ти-
танами Возрождения. Его книги 
и «Каравелла» – пример того, как 
мечты писателя воплощаются в 
делах» (Анатолий Гагарин). «Сам 
сборник материалов конферен-
ции, где объединились авторы 
из разных сфер, – тоже своего ро-
да отряд «Каравеллы», братство 
единомышленников. А читает-
ся – как книга!» (Любовь Третья-
кова). «Уметь дружить, быть от-
ветственным, в любой ситуации 
оставаться человеком – простые 
заповеди Крапивина. Надо, что-
бы до каждого ребенка дошло ли-
тературное наследие писателя. 
Пусть даже через соцсети» (На-
талья Гурченок). «Когда-то меня 
поразила даже не книга, а жур-
налистская статья Крапивина – 
о школьном конфликте. Прочи-
тав-пережив ее, я понял три важ-

ные вещи: в школе надо что-то 
менять, надо писать об этом и от-
стаивать свою позицию. Не бу-
дем забывать: Крапивин снача-
ла был журналист и – хороший!» 
(Антон Третьяков). «Можно 
только порадоваться, что из те-
зисов конференции родилась эта 
книга. Думаю: у нее будут чита-
тели. А из всех фраз-афоризмов 
Крапивина для меня самая близ-
кая: не теряйте мальчишества в 
душе» (Леонид Быков).

«Один и один – уже не один»

Сознательно опускаю долж-
ности и звания тех, кого цити-
рую. Думаю, и им в данном слу-
чае принципиальнее – не ста-
тусы-звания, а суть их призна-
ний. Их благодарность писателю, 
определившему нечто значимое 
в их собственной жизни. И не-
обходимость донести до многих, 
до всех их собственную убежден-
ность: Крапивин должен продол-
жаться. В новых парусных марш-
рутах «Каравеллы». В книгах но-
вого поколения детских писа-
телей. В человеческом братстве 
тех, кто разделяет простую кра-
пивинскую формулу про «Один 
и один…». 

А сколько у писателя таких 
«формул»! Фраз-афоризмов. Ор-
ганизаторы презентации пред-
ложили участникам назвать свои 
любимые. И они цитировали. 
Предложили крутить штурвал, 
установленный в Крапивинской 
аудитории журфака (здесь и про-
ходило событие), загадывая же-
лания. Загадывали. Кто-то озву-
чивал, кто-то – молчком, чтоб не 
сглазить. Но, судя по всему, жела-
ния так или иначе были связаны 
с именем Крапивина. 

Припоминаю: после ухода 
писателя из жизни один из чи-
тателей написал в соцсетях: «На-
деюсь, со временем имя и твор-
чество Владислава Крапиви-
на будет причислено к «свят-
цам» оте чественной литерату-
ры. Как имена Гайдара, Кассиля, 
Носова…». Мысль правильная. То, 
что сегодня происходит на Ура-
ле в продвижении имени и ли-
тературного наследия писате-
ля, – именно в этом направлении. 
Только еще лучше: усилия энту-
зиастов конкретны и результа-
тивны. Не «со временем». Уже се-
годня. Прошли освещенные име-
нем Владислава Крапивина на-
учная и студенческая конферен-
ции, форум юнкоров. Все более 
наполняется содержанием Кра-
пивинская аудитория в УрФУ. Все 
более активен Крапивинский 
центр «Каравелла»… Не оши-
бусь, если скажу: мудрый Владис-
лав Петрович Крапивин, навсег-
да оставшийся пацаном, и сегод-
ня для очень многих – все тот же 
«генератор смыслов». Словно бе-
рет тебя за руку и ведет через жи-
тейские бури, препятствия – к но-
вым вершинам. С полным ощу-
щением крапивинского «Один и 
один – уже не один». 
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Сборник «по следам» крапивинской конференции иллюстрирован редкими фотографиями

Павел Креков: «У тех, кто читает книги Владислава Крапивина, – навсегда личностный «знак качества»
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час  

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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ОБЪЯВЛЕНИЕ

Служебное удостоверение №525 на имя Мун Ирины 

 Владимировны со сроком действия по 13.10.2026, помощника 

депутата Законодательного Собрания Свердловской области, 

считать недействительным.

Первый на «десятке»
Савелий Лузин из Новоуральска выиграл двухчасовой заплыв 

первенства России на открытой воде на последних метрах дистанции

Данил ПАЛИВОДА

В селе Засечном (Пензенская 
область) завершилось 
первенство России 
по плаванию на открытой 
воде среди юношей и девушек 
(14-15 лет), а также юниоров 
и юниорок (18-19 лет). Среди 
участников турнира оказался 
недавний мультимедалист 
финала Кубка России 
по плаванию в Екатеринбурге – 
новоуралец Савелий ЛУЗИН. 
В первый день первенства 
страны Савелий выиграл 
заплыв на 10 км среди 
юниоров, причем судьба 
золотой медали решилась 
на последних метрах 
дистанции.

О своих намерениях высту-
пить на открытой воде ново-
уральский спортсмен расска-
зал еще во время финала Куб-
ка России.

– Пока не знаю, какие даль-
нейшие планы. Есть впереди 
старт на открытой воде, но не 
уверен, будем ли мы там уча-
ствовать. Надо посоветоваться с 
тренером, потом будет видно, – 

рассказал тогда Савелий в раз-
говоре с «Областной газетой».

Всё же, посоветовавшись 
с тренером, Лузин отправил-
ся на первенство России. К сло-
ву, свердловчанин уже успешно 
выступал на открытой воде – в 
2021 и 2022 годах он завоевывал 
серебро на дистанции 7,5 км.

В этом году Савелий высту-
пал среди юниоров на дистан-
ции 10 км – самая длинная дис-
танция в бассейне (1 500 метров) 
теперь и не кажется длинной. В 
воде спортсмены находились 
почти два часа, несмотря на это, 
лидирующая группа держалась 
вместе, и судьба медалей реша-
лась буквально на финишных 
метрах. Концовка лучше всего 
удалась Савелию Лузину, кото-
рый сумел приплыть к фини-
шу первым и завоевать золотую 
медаль. Он преодолел дистан-
цию за 1:58.13,74, второе место 
занял Владимир Иванов из Мо-
сквы (1:58.15,00), третье – Григо-
рий Ченский из Тульской обла-
сти (1:58.16,45). Удивительно, но 
судьба медалей двухчасового за-
плыва решалась на последних 
метрах дистанции, а трое призе-
ров уместились в трех секундах. 

Напомним, что ранее Саве-
лий Лузин выиграл три меда-
ли финала Кубка России в Ека-
теринбурге: стал чемпионом на 
дистанции 400 метров, завое-
вал серебро на дистанции 1 500 
метров и бронзу на дистанции 
800 метров. Как признавался 
сам Савелий, он еще не до конца 
определился со своей основной 
специализацией, поэтому про-
бует себя на разных дистанциях.

– Нужно будет поговорить 
с тренером, определяться со 
специализацией. Либо плавать 
200 и 400 метров, либо длин-
ные дистанции. Посмотрим, бу-
дем думать, – рассказал Савелий 
в интервью «Областной газете» 
после финала Кубка России в 
Екатеринбурге.

Всего в рамках первенства 
России на открытой воде было 
разыграно 8 комплектов наград. 
Соревнования проходили на дис-
танциях 5 и 7,5 км у юношей и де-
вушек, а также на 10 км у юнио-
ров и юниорок. Также состоялись 
эстафеты 4 по 1 250 м как у юно-
шей, так и юниоров. Всего в пер-
венстве России принимают уча-
стие 90 спортсменов.

Савелий Лузин (в центре) с золотой медалью первенства России
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Марафон «Европа–Азия» 
вернулся к привычному 
формату

11 августа в Екатеринбурге состоится традиционный международный 
марафон «Европа–Азия». Более 4 000 спортсменов из России, Китая, 
Вьетнама, Казахстана и Белоруссии выйдут на старт одной из четырех 
предложенных дистанций.

Марафон «Европа–Азия» уже давно стал визитной карточкой 
Екатеринбурга и Свердловской области. Самая престижная, марафонская 
дистанция (42,2 км) пролегала до обелиска на границе Европы и Азии. 
В прошлом году организаторы решили от этой идеи отказаться, составив 
маршрут по историческому центру Екатеринбурга, однако в этом году 
марафон вернется к прежнему формату, и участники самой длинной 
дистанции вновь будут держать курс на обелиск на границе Европы и Азии.

11 августа в 6:30 состоится открытие стартового городка 
на Октябрьской площади возле Театра драмы. В 7:00 на трассу уйдут 
марафонцы, которым предстоит преодолеть 42,2 км. Через полчаса 
следом за ними будут стартовать участники, которые зарегистрированы 
на дистанцию 21,1 км – полумарафон.

Для менее подготовленных спортсменов организаторы подготовили 
две дистанции – 3 км и 10 км. «Десятку» участники начнут бежать в 10:00, 
а 3 км – в 12:00.

В этом году марафон пройдет уже в девятый раз. Те, кто не успел 
зарегистрироваться онлайн, могут сделать это очно в местах выдачи 
стартовых пакетов участников – ДИВСе «Уралочка» 9 августа с 12:00 
до 21:00 и 10 августа с 10:00 до 21:00.

Данил ПАЛИВОДА


